



MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

Nro. 2755
02 / 08 / 2023

- 1 **CONSUMADA LA ESCISIÓN DEL M.A.S.**
- 2 **Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional (C.E.R.C.I.)**
Argentina:
SAQUEO Y PRECARIZACIÓN EN VACA MUERTA
- 3 **LA DIRECCIÓN PROLETARIA DE LA COB Y SUS DETRACTORES CONTRARREVOLUCIONARIOS**
- 4 **DIRIGENTES NACIONALES DEL MAGISTERIO URBANO, PAGAN LAS CONSECUENCIAS DE SUS TRAICIONES**
- 5 **EL EMPRESARIADO CRUCEÑO Y EL GOBIERNO DEL M.A.S. RETOMAN EL CAMINO DE LA COLABORACIÓN**
- 6 **"TESIS REVOLUCIONARIA FABRIL"**
APROBADA EN LA XLIV CONFERENCIA ORDINARIA DE LA FEDERACIÓN DEPARTAMENTAL DE TRABAJADORES FABRILES DE LA PAZ, ENERO 2017.
- 7 **CINCUENTA CONGRESO DEL PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO**
- 8 **Notas Sindicales y laborales**
 - Ejecutivos de Federación de Fabriles y la C.O.D. intentaron que ampliado fabril apoye al gobierno, pero sindicatos de base lo impidieron.
 - Trabajadores de "IMBA" y "FANACIM" exigen celeridad en sus procesos judiciales
 - Ex trabajadores de "SABSA" vuelven a las calles exigiendo cumplimiento de acuerdos con pago de finiquitos
- 9 **Notas Sindicales y laborales**
 - Trabajadores de COTAS en tercer día de paro de 72 horas por salarios y acuerdos incumplidos.
 - Maestros de Potosí realizan toma pacífica de la Dirección Departamental de Educación.
 - Trabajadores de COMTECO denuncian que la crisis de la institución es culpa de la mala administración
- 10 **"Ningun frente sirve" afirma algún maestro cruceño.**
RESPUESTA: ¡¡URMA SIRVE!! POR SER FIRMEZA EN LA LUCHA. ESO ENFURECE AL MASISMO QUE NOS AGREDE VERBALMENTE Y CON SUS FUERZAS DE CHOQUE
- 11 **De: EL INFORMAL Nro. 1. Cbba, julio 2023**
 - **FUNDACIÓN DE LA CONFEDERACIÓN DE GREMIALES**
 - **¿REALMENTE HABRA DEMOCRACIA?**
- 12 **Boletín Internacional del C.E.R.C.I. No. 38**
Reconocimiento al trabajo y a la obra de Guillermo Lora

Nuestra tarea es superar la crisis de dirección, reconstruyendo el Partido Mundial de la Revolución Socialista, la IV Internacional.



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2755

02 / 08 / 2023

Edición digital

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO



Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional.

CONSUMADA LA ESCISIÓN DEL M.A.S.

A LA CONVOCATORIA DE LA DIRECCIÓN NACIONAL DEL M.A.S., ENCABEZADA POR EVO MORALES, A CONGRESO PARA EL 3 DE OCTUBRE EN LAUCA EÑE, CHAPARE, EN FRANCO ROMPIMIENTO SEIS REGIONES ARCISTAS, APRUEBAN CONGRESO PARALELO EN EL ALTO PARA LA MISMA FECHA Y ANUNCIAN PEDIDO DE EXPULSAR A EVO

La lucha interna del MAS ha acabado en franca escisión, contra lo que algunos especulaban en sentido que la lucha entre arcistas y evistas era una farsa, que acabarían uniéndose para no correr el riesgo de perder el Poder.

Las masas han vivido la experiencia de la impostura del pretendido Proceso de Cambio demagógicamente reivindicativo de las nacionalidades originarias oprimidas, pero dentro del marco de respeto al orden social burgués.

La ilusión en la figura del indígena campesino Evo Morales se terminó, lo que significa el agotamiento político del MAS.

Ahora los explotados y oprimidos han constatado que el MAS es proburgués y proimperialista, enemigo del pueblo trabajador; una bolsa de politiqueros ambiciosos corrompidos en el disfrute de las mieles del Poder.

Ni masistas evistas o arcistas, ni la vieja derecha neoliberal y racista, la experiencia impone la necesidad de retomar la lucha revolucionaria por la instauración del gobierno obrero-campesino y de todos los oprimidos bajo la dirección política del proletariado, para acabar con la explotación burguesa y la opresión imperialista.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

SAQUEO Y PRECARIZACIÓN EN VACA MUERTA

En tiempos de una crisis económica, donde la deuda con el FMI parece sideral e impagable, las políticas pro-imperialistas son replicadas por los gobiernos patronales.

Veamos los datos expuestos por el Diario Rio Negro: “El valor de las exportaciones de Vaca Muerta en los primeros cinco meses del año llegó a un total de 1.105,43 millones de dólares, de los cuales el grueso provino del petróleo” (...) “Las principales empresas exportadoras de este año fueron Vista, la firma de Miguel Galuccio el exCEO de YPF, con 2,9 millones de barriles remitidos al exterior. Seguida por la Compañía de Hidrocarburos No Convencionales (CHNC) la razón social con la que Chevron exporta su parte de la producción de Loma Campana que opera YPF, con 2,3 millones de barriles. En tercer lugar se ubicó Shell con 1,8 millones de barriles y el cuarto puesto Petronas, la firma nacional de Malasia, con 1,6 millones de barriles de petróleo.”

Vale recordar que de los 1.105,43 millones de dólares de exportaciones la provincia de Neuquén obtiene el 12% de regalías, mientras que el gobierno nacional se queda con el 8% en concepto de retenciones.

La nueva “Pampa Húmeda”, “crece” proporcionalmente al nivel de explotación de la fuerza de trabajo. Es importante destacar que el yacimiento, reservorio de un enorme caudal de gas natural y petróleo no convencional, tiene -nada más y nada menos que- 30 mil kilómetros cuadrados, donde trabajan unos 24.000 petroleros.

Pero el “éxito” de Vaca Muerta se logró con flexibilización con la modalidad de “servicios especiales” en 2017, es decir, los que se dedican al “fracking”. Elevando para todos los trabajadores el tope máximo de velocidad de viento para no suspender las tareas. También se aplicó el DTM nocturno; es decir, el montaje, desmontaje y traslado de equipos para la perforación, que antes estaba prohibido. Asimismo, se achicaron las dotaciones para maximizar las ganancias, “Si antes, con 17 operarios metían dos o tres fracturas por día, ahora con 13 han llegado a meter siete y hasta 8 fracturas por día. El objetivo fue bajar el costo laboral a su mínima expresión”, (PAL SUR). Con jornadas laborales que pueden variar entre 10 y 16 horas diarias. No, no es para cualquiera. En general, los petroleros se desempeñan bajo un diagrama de 2x1. Es decir, están 14 días en el campo y 7 en la casa.

Es evidente que la BONANZA de Vaca Muerta, es consecuencia clara de una precarización brutal de las condiciones laborales, que derivaron en varias muertes y graves accidentes, en pos de la rentabilidad del gran capital, aliado de los gobernantes burgueses y la burocracia sindical. Los obreros como lo demuestra el triple crimen de la refinería NAO, y los constantes “accidentes laborales” reflejan el riesgo de vida que corren los compañeros. Mientras que la burocracia petrolera se limita a sacar comunicados cada vez que un compañero pierde la vida o queda inhabilitado para trabajar.

(Nota de MASAS n°438, POR-Argentina)



LA DIRECCIÓN PROLETARIA DE LA COB Y SUS DETRACTORES CONTRARREVOLUCIONARIOS

Uno de los aciertos teóricos fundamentales de la Tesis de Pulacayo es la caracterización del país como capitalista atrasado de economía combinada, integrado a la economía capitalista mundial a través de la exportación de materias primas. La Tesis establece con precisión que el proletariado, clase desposeída de toda forma de propiedad, también en los países capitalistas atrasados es la clase revolucionaria por excelencia, porque encarna al elemento más revolucionario de las fuerzas productivas (la fuerza de trabajo) y porque, como clase desposeída de toda forma de propiedad de los medios de producción, es la negación de la gran propiedad privada burguesa de los mismos. La tesis concluye que sólo la revolución proletaria que va a construir un nuevo Estado de obreros y campesinos (dictadura del proletariado) podrá liberar al país de la opresión imperialista, encarar los grandes problemas estructurales del país, entre ellos, superar el atraso y la opresión nacional, en el marco de la revolución socialista que se deberá extender internacionalmente.

La COB, fundada una semana después de la revolución del 9 de abril, cuando el proletariado y el conjunto de las masas oprimidas del país se encontraban en un gran ascenso revolucionario, con las armas en las manos porque acababan de destruir al ejército feudal-burgués y el nuevo gobierno del MNR era prisionero de este ascenso. Es en este contexto revolucionario que resultó natural que los fundamentos teóricos de la Tesis que resumían el programa de transición trotskista, superando a la vieja Central Obrera Nacional dirigida por el artesanado, establecieran en los estatutos de la COB la representación mayoritaria del proletariado (51 %) y que la cabeza de la dirección de la COB le corresponde a los mineros.

Los detractores de la Tesis de Pulacayo, consecuentemente de la dirección política del proletariado en el seno de la COB, aparecieron una y otra vez chocando contra el contenido de clase de la nueva central. Primero, el ala más conservadora del MNR encabezada por Walter Guevara Arce, intentó suplantarse la tesis minera con otra de origen campesino que se denominó la Tesis de Ayopaya, sin éxito. Posteriormente, cuando luego del golpe

preventivo encabezado por Banzer e impulsado por el imperialismo contra la Asamblea Popular, se produce el retroceso político del proletariado agravado luego por el cierre de las minas por el gobierno neoliberal y proimperialista de Paz Estenssoro el año 1985 con la promulgación del D.S. 21060 y la brutal relocalización de los mineros y la imposición de la flexibilización laboral en el sector fabril, el reformismo mirista trató de anclar la teoría de que la hora del proletariado había pasado aquí y en el mundo con la caída de la Unión Soviética y que deben ser nuevos actores sociales emergentes quienes ocupen su lugar en la conducción de la COB; a su turno, cataristas y masistas impregnados del posmodernismo reaccionario se van a empeñar en la tarea de cambiar el contenido de clase proletario de la COB, sin éxito.

En los últimos meses, como consecuencia de la espectacular movilización protagonizada por los maestros urbanos con la evidente influencia del trotskismo, en ausencia del proletariado que aún no logra recuperar su condición de vanguardia política de la lucha de los oprimidos, y la traba de la burocracia servil al gobierno de sus organizaciones sindicales, no faltan quienes se ilusionan en que el magisterio pudiera ser la nueva dirección revolucionaria de la COB. Finalmente, ahora, sectores campesinos del ala evista del MAS están planteando que se debe revisar la Tesis de Pulacayo y que en el próximo Congreso de la COB se deba cambiar la dirección proletaria en la COB con el argumento de que corresponde cumplir ese papel a los pueblos originarios y al movimiento campesino.

Todas éstas son corrientes reaccionarias proburguesas que buscan liquidar la amenaza de una revolución socialista. La crisis de la dirección de la COB no se resuelve cuestionando el principio de que la dirección le corresponde al proletariado sino al problema de su burocratización. Se debe expulsar a la burocracia vendida al gobierno a partir de que el proletariado, particularmente el minero, desde las bases, recupere las banderas de Pulacayo en la lucha de los oprimidos contra la caduca burguesía incapaz y todas sus expresiones políticas.

DIRIGENTES NACIONALES DEL MAGISTERIO URBANO, PAGAN LAS CONSECUENCIAS DE SUS TRAICIONES

Inmediatamente después de los cuestionados exámenes de ascenso de categoría, las federaciones urbanas de La Paz y Cochabamba organizaron un mitin de protesta en las puertas del Ministerio de Educación denunciando que los mismos fueron una trampa cuyo objetivo era reducir a un mínimo porcentaje el volumen de aprobados, todo con la finalidad de reducir el gasto fiscal de un Estado en quiebra e incapaz para atender los problemas más elementales de los diferentes sectores; al mismo tiempo se exigió el respeto del Escalafón del Servicio Educativo que, en su Art. 42, establece los ascensos automáticos (sin previo examen) cada cinco años, como reconocimiento al bono de antigüedad, un derecho universal vigente para todos los trabajadores; también el mitin condenó la conducta traidora de los dirigentes de la Confederación del sector por haber firmado acuerdos referidos a los exámenes de ascenso con el Ministerio de Educación sin exigir la vigencia de los ascensos automáticos, siendo un mandato aprobado en varias instancias nacionales.

El mitin tuvo gran repercusión nacional que obligó al ministro de Educación a realizar una conferencia de prensa donde echó gasolina a la hoguera insultando a los movilizados de “aplazaditos”; también obligó a la dirigencia de los maestros rurales a convocar a otra conferencia de prensa para hablar de los ascensos automáticos, previo cursos posgraduales -dicen los canallas sirvientes del gobierno- para acceder a este derecho.

Los dirigentes de la Confederación urbana, aturdidos por el creciente malestar en las bases del interior debido a su silencio que objetivamente los subordina a los designios antidocentes del gobierno, se vieron obligados a montar el show de otro mitin en el Ministerio de Educación para repetir las consignas de los movilizados de La Paz y Cochabamba; posteriormente fueron convocados por el ministerio a un “diálogo” y no ocultaron la ilusión de lograr algo en ese encuentro que les permitiría superar su maltrecha situación frente a las bases; la ilusión les duro muy poco, como de costumbre se encontraron con un ministro inflexible e imbécil y, en una posterior conferencia de prensa denunciaron que no han logrado nada, califican su encuentro con el ministro como un “diálogo de sordos”. Revelan que habrían exigido los ascensos automáticos, una auditoría externa a las pruebas de los exámenes de ascenso y anuncian que recurrirán a un proceso penal contra el ministro por incumplimiento de deberes.

Tarde la reacción de los burócratas que, para las bases, no pasa de ser una pose demagógica para encubrir su incapacidad y su traición. Ya no hay espacio para que el reformismo colaboracionista pueda maniobrar y desviar la lucha de las bases por resolver sus problemas más apremiantes. El anuncio de proceso penal contra el ministro es un grito de importancia de una dirección prematuramente agotada debido a su política colaboracionista con el gobierno, camuflada en una supuesta “posición independiente” frente a los partidos políticos y al gobierno.

EL EMPRESARIADO CRUCEÑO Y EL GOBIERNO DEL M.A.S. RETOMAN EL CAMINO DE LA COLABORACIÓN

La rebelión de amplios sectores de la clase media decepcionados del gobierno de Evo, enarbolando banderas de “defensa de la democracia” contra las arbitrariedades de Evo Morales por eternizarse en el Poder desconociendo primero el resultado adverso del referéndum de febrero de 2016, luego haciéndose habilitar por el Tribunal Constitucional Plurinacional bajo su control, a título de que el “derecho humano” de Evo Morales estaba por encima de lo estipulado en la Constitución, para rematar en el fraude torpemente realizado en las elecciones de 2019, acabó derrocando al gobierno de Evo Morales que tuvo que huir ante el fracaso de su convocatoria a las masas de salir en su defensa.

Este movimiento popular fue capitalizado por las capas altas de la pequeña burguesía con una carga inocultable de racismo, especialmente en Santa Cruz a través del Comité Cívico pro Santa Cruz y el Facho Camacho, concluyendo en la instauración del gobierno provisional de Jeanine Añez, por acuerdo entre la Iglesia, parte del propio MAS y politiqueros de derecha como Tuto Quiroga, Doria Medina, etc., ante el vacío de poder que sobrevino a la renuncia de Evo Morales.

Esto en un momento en que el empresariado cruceño y el gobierno de Evo Morales vivían un idilio una vez que la oligarquía agroindustrial se convenció que el indio en el Poder no era el “peligro comunista” que se imaginaron; que se trataba de un gobierno respetuoso y protector de los intereses de la burguesía y el imperialismo.

Ahora, luego de que los cívicos cruceñistas con su radicalismo racista están de capa caída, derrotados por el gobierno y su líder, el Facho Camacho, está encerrado en Chonchocoro, huérfano de apoyo, los empresarios cruceños y el Gobierno acuerdan nuevamente una “agenda conjunta de reconstrucción económica”.

Tras una extensa reunión, la directiva de la Federación de Empresarios Privados de Santa Cruz (FEPSC) y el Gobierno acordaron una amplia agenda de trabajo y coordinación para la reconstrucción económica del país, señala la prensa.

“Nos reunimos con los representantes de la Federación de Empresarios Privados de Santa Cruz. Explicamos nuestra estrategia para consolidar la reconstrucción económica y productiva, la Industrialización con Sustitución de Importaciones y la seguridad con soberanía alimentaria”, escribió el presidente Luis Arce en su cuenta de Twitter.

Por su parte, Óscar Mario Justiniano, presidente de FEPSC, campeones de los despidos masivos y del desconocimiento de todas las conquistas sociales y sindicales de sus trabajadores, calificó el encuentro como “importante y trascendental” para los empresarios privados de Santa Cruz y del país. Y resaltó la decisión del presidente de coordinar el trabajo con distintos ministerios para abordar la agenda de trabajo planteada.

Justiniano presentó una exposición con las propuestas de su sector para agilizar la reconstrucción económica.

“TESIS REVOLUCIONARIA FABRIL”

APROBADA EN LA XLIV CONFERENCIA ORDINARIA DE LA FEDERACIÓN
DEPARTAMENTAL DE TRABAJADORES FABRILES DE LA PAZ, ENERO 2017.

Por su importancia política, reproducimos parte de esta importante tesis aprobada en el 2017 como máxima expresión de la rebelión fabril del 2016 contra el gobierno masista que despidió dejando en la calle a más de 1.000 obreros de la fábrica textil estatal de ENATEX. Hoy en día urge que este valioso documento aprobado, sea estudiado y asimilado por los trabajadores en defensa de sus fuentes y conquistas laborales, para enfrentar la cotidiana embestida patronal.

“Después de más tres décadas los trabajadores fabriles volvemos al escenario político nacional recuperando nuestras banderas de lucha revolucionaria socialista. Retornamos a ocupar nuestro lugar en la lucha de la nación oprimida contra la nación opresora. La clase obrera tiene la capacidad de aglutinar la lucha de toda la nación oprimida en un solo puño y darle una perspectiva revolucionaria al país para superar el atraso económico y la miseria. La lucha de clases sociales no se ha extinguido, sino que se agudiza por la profundización de la crisis capitalista. Por lo que la ideología revolucionaria del proletariado tiene plena actualidad, haciéndose impostergable la tarea de volver a ser asimilada y materializada por la clase obrera boliviana. NUESTRO OBJETIVO ESTRATÉGICO ES LA IMPLANTACIÓN DEL GOBIERNO OBRERO CAMPESINO Y DE TODOS LOS EXPLOTADOS Y OPRIMIDOS DEL PAÍS, LA INSTAURACIÓN DE LA NUEVA SOCIEDAD ASENTADA EN LA PROPIEDAD SOCIAL DE LOS MEDIOS DE PRODUCCIÓN, ES DECIR EL SOCIALISMO.

“Enfrentar la crisis significa: garantizar la seguridad ocupacional que supone la defensa de nuestras fuentes de trabajo, desarrollar el aparato productivo e impulsar la industrialización alimentándola directamente por nuestros recursos naturales para crear más fuentes de empleo, ampliar y defender el mercado interno; es decir, acabar con la explotación capitalista que sólo saquea nuestras fuentes de riqueza. No podemos conformarnos con ser tan sólo fuerza de trabajo y voto para encumbrar a nuestros propios verdugos.

“Los obreros, junto a campesinos y las clases medias empobrecidas, debemos hacer un frente común para acabar con un sistema de opresión que beneficia a un puñado de explotadores y parásitos que someten a la miseria a las grandes mayorías, orientándonos a conformar un gobierno obrero y campesino dirigido políticamente por el proletariado e inspirados en los lineamientos centrales de la Tesis de Pulacayo de 1946 y la Tesis Socialista de la COB de 1970.

Por todo ello el movimiento fabril retoma los principios del “sindicalismo revolucionario” y la

“independencia política de la clase obrera” desconociendo la vergonzosa “alianza estratégica” con el gobierno, llamando al conjunto del pueblo explotado boliviano a recuperar los sindicatos y nuestros entes matrices hoy usurpados en manos del masismo proburgués y antiobrero. POR LO QUE PROCLAMAMOS LA NECESIDAD DE RECUPERAR NUESTRA TOTAL INDEPENDENCIA SINDICAL Y POLÍTICA FRENTE A TODAS LAS EXPRESIONES POLÍTICAS Y LOS GOBIERNOS DE LA BURGUESÍA”.

Capítulos que incluye la tesis: “1. EL GOBIERNO DEL M.A.S. ES ESENCIALMENTE PROBURGUÉS Y ANTI OBRERO, CON POLÍTICA RENTISTA Y ANTIINDUSTRIAL... 2. PERÍODO DE “BONANZA ECONÓMICA” DESPERDICADA... 3. AUSENCIA DE UNA INDUSTRIA PODEROSA EN BOLIVIA... 4. CARACTERÍSTICAS DEL PROLETARIADO FABRIL... 5. PROTECCIONISMO DE LA INDUSTRIA NACIONAL Y ESTABILIDAD LABORAL... 6. VIVA LA INDEPENDENCIA POLÍTICA DE LA CLASE OBRERA, ABAJO EL COLABORACIONISMO CON LOS GOBIERNOS DE TURNO... 7. ANTE LA AMENAZA DE CIERRE DE FÁBRICAS Y EL DESPIDO MASIVO DE OBREROS: ¡TOMA DE FÁBRICAS!... 8. CONTROL OBRERO COLECTIVO... 9. POSICIÓN DE LOS TRABAJADORES FABRILES FRENTE AL PROBLEMA SALARIAL... 10. MÉTODOS DE LUCHA DEL PROLETARIADO... 11. LAS TAREAS DEL MOVIMIENTO OBRERO A NIVEL INTERNACIONAL...”

“La lucha contra el imperialismo en el planeta requiere con urgencia la presencia política del proletariado señalando la perspectiva del socialismo como la única forma de acabar con el capitalismo decadente. Los trabajadores fabriles constatamos que no hay posibilidad de desarrollo capitalista que permita superar el atraso económico y la miseria en los países atrasados. Las condiciones están maduras para la revolución social bajo las banderas del proletariado revolucionario: EL SOCIALISMO que será la nueva sociedad asentada en la propiedad social de los medios de producción y la distribución social del excedente económico”.

“¡LA EMANCIPACIÓN DE LOS TRABAJADORES SERÁ OBRA DE ELLOS MISMOS!”



CINCUENTA CONGRESO DEL PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO

Los días 29 y 30 de julio se realizó el cincuenta congreso del POR. Además de los delegados de las células de todo el país asistieron delegados del POR de Brasil y Argentina.

Se aprobó el documento político propuesto por la dirección con algunos aditamentos elaborados por las células.

Contenido:

I. RESOLUCIÓN SOBRE LA SITUACIÓN POLÍTICA MUNDIAL

LA CRISIS CAPITALISTA SE AGUDIZA AL IGUAL QUE LAS TENDENCIAS BELICAS Y EL MILITARISMO

EMERGENCIAS PARA AMERICA LATINA DE LA CRISIS ECONOMICA MUNDIAL Y LA GUERRA COMERCIAL

LA URGENCIA DE SUPERAR LA CRISIS DE LA DIRECCION REVOLUCIONARIA ESTA PLANTEADA POR LA SITUACION POLITICA NACIONAL Y MUNDIAL

II: RESOLUCIÓN SOBRE LA SITUACIÓN POLÍTICA NACIONAL

LA FALTA DE DÓLARES Y UNA PERSISTENTE SUBIDA DE PRECIOS DE LA CANASTA FAMILIAR, EVIDENCIAN LA PRESENCIA DE UNA SEVERA CRISIS ECONÓMICA, Y NO UNA “REACTIVACIÓN ECONÓMICA” COMO SEÑALA EL GOBIERNO.

UN CENTENAR DE EMPRESAS EXPORTADORAS SON LAS QUE MANEJAN LOS DÓLARES DEL PAÍS.

PRECARIZACIÓN DEL TRABAJO Y ENCARECIMIENTO DE LA CANASTA FAMILIAR.

CONSUMADA LA ENTREGA DEL LITIO BOLIVIANO A LOS CHINOS Y, A PASO SEGUIDO, A NORTEAMERICANOS Y RUSOS.

RIQUÍSIMOS YACIMIENTOS DE PLATA Y OTROS MINERALES DESCUBIERTOS ENTREGADOS A PRECIO DE GALLINA MUERTA A LAS MULTINACIONALES.

“MODELO ECONÓMICO SOCIAL COMUNITARIO PRODUCTIVO” EMPUJA A BOLIVIA A LA PROFUNDIZACIÓN DEL MODELO EXTRACTIVISTA Y DEPREDADOR DE LOS RECURSOS NATURALES, AL SERVICIO DE LOS GRANDES CAPITALES IMPERIALISTAS.

EL CUENTO DE LA “INDUSTRIALIZACIÓN CON SUSTITUCIÓN DE IMPORTACIONES” LE SIRVE AL GOBIERNO, PARA ENCUBRIR EL ENTREGUISMO DE NUESTROS RECURSOS NATURALES.

LA VERDAD DETRÁS DEL DISCURSO ES QUE EL GOBIERNO NO QUIERE INVERTIR NI EN SUS PROPIAS EMPRESAS EXTRACTIVAS, DEJANDO TODO A LA INICIATIVA PRIVADA.

LA VERDADERA NACIONALIZACIÓN VENDRÁ DE MANO DE UN GOBIERNO SOCIALISTA OBRERO CAMPESINO, Y DE NINGUNA MANERA DE LA IMPOSTURA PROCAPITALISTA DEL INDIGENISMO POSMODERNO.

LA CRISIS INTERNA DEL MAS NO TIENE RETORNO.

LA LUCHA DEL MAGISTERIO URBANO NACIONAL DESNUDÓ LA INCAPACIDAD DEL ESTADO BURGUÉS PARA ATENDER LAS NECESIDADES ELEMENTALES DE LA POBLACIÓN.

LA SITUACIÓN DE LA CLASE OBRERA Y LA FUNCIÓN DEL P.O.R.

PRORROGUISMO DE LA BUROCRACIA SINDICAL E INDEPENDENCIA POLÍTICA DE LA CLASE OBRERA.

En breve publicaremos el documento. Reserve su ejemplar

EJECUTIVOS DE FEDERACIÓN DE FABRILES Y LA C.O.D INTENTARON QUE AMPLIADO FABRIL APOYE AL GOBIERNO, PERO SINDICATOS DE BASE LO IMPIDIERON.

Santa Cruz, 26/07/ 2023 (RENNO). -El día martes 25 de Julio se realizó el ampliado fabril, en el mismo el secretario ejecutivo de la Central Obrera Departamental (COD), Sosimo Paniagua, y el secretario ejecutivo de la Federación de Fabriles, Juan Carlos Torrico, plantearon la necesidad de que el ampliado se pronuncie en apoyo al gobierno actual. Los argumentos fueron “que es necesario que en cada gobierno hayan representantes fabriles en el parlamento”, “se debe apoyar electoralmente a candidatos a magistrados para tener influencia”, que “hay que ser como el camaleón, cambiar de color en cada gobierno de turno para

recibir beneficios”, etc. Sin embargo, varios sindicatos de base no estuvieron de acuerdo, otros plantearon la necesidad de mantener la independencia sindical frente a los gobiernos de turno, y explicaron que su función fundamental luchar por las necesidades de los trabajadores a quienes ni los empresarios y tampoco el gobierno respetan. Frente a estas explicaciones y respuesta de las bases la dirigencia calificó de “trotskistas” a quienes plantearon la independencia sindical, finalmente y tras la discusión, el ampliado se dio por concluido sin aprobar el apoyo al gobierno.

TRABAJADORES DE “IMBA” Y “FANACIM” EXIGEN CELERIDAD EN SUS PROCESOS JUDICIALES

Cochabamba, 26/07/ 2023(RENNO).- Hoy por la mañana, trabajadores fabriles de los sindicatos IMBA Y FANACIM junto a la COD, realizaron un mitin de protesta en la puerta del Tribunal de Justicia de Cochabamba exigiendo celeridad en sus procesos judiciales puesto que

ya se encuentran en la etapa de ejecución. La Secretaria General de IMBA señala que los trabajadores están 15 meses sin sueldos y sin atención médica, por eso los trabajadores salen a las calles a pedir celeridad en la justicia porque el despido afecta a sus familias.

EX TRABAJADORES DE “SABSA” VUELVEN A LAS CALLES EXIGIENDO CUMPLIMIENTO DE ACUERDOS CON PAGO DE FINIQUITOS

La Paz, 24/07/2023 (RENNO). – En una nueva jornada de movilización los trabajadores de la ex SABSA, hoy NAABOL bloquearon la Av. Mariscal Santa Cruz exigiendo el pago de finiquitos que respondería al acuerdo realizado con el Ministerio de Obras Públicas. “Los trabajadores y trabajadoras, junto a nuestras familias, estamos obligados a movilizarnos para exigir que el gobierno cumpla con lo que nos adeudan que es el básico derecho a cobrar finiquitos. ¡Ministro neoliberal, ministro neoliberal eres un mentiroso que a los trabajadores quiere explotar! (Grito de protesta) no estamos pidiendo ningún favor ni regalo, sólo

que se cumpla con nuestros derechos. Llevamos esperando más de un año y medio y el gobierno a través del ministerio de Obras Públicas, no cumple con lo adeudado y siguen vulnerando los derechos laborales. Pero además de que el gobierno ha dejado a 200 familias en las calles luego de imponer la neoliberal ley del Estatuto del Funcionario Público en los aeropuertos, con la creación de NAABOL, las y los trabajadores han perdido, entre otros, el derecho a la organización sindical y se han sumado nuevos despidos. ¡Basta de pisotear los derechos de las y los trabajadores!” explican.

TRABAJADORES DE COTAS EN TERCER DÍA DE PARO DE 72 HORAS POR SALARIOS Y ACUERDOS INCUMPLIDOS.

Renno, Santa Cruz 26 de julio de 2023. Los trabajadores de COTAS cumplen su tercer día del paro de 72 horas por 11 meses de salarios adeudados y acuerdos incumplidos. Los trabajadores estuvieron bloqueando la calle Bolívar en espera de la llegada del Ejecutivo de la Central Obrera Boliviana, Juan Carlos Huarachi. Con pasacalles y pancartas los trabajadores denunciaron a los directivos de COTAS a quienes responsabilizan de la situación crítica de la Cooperativa e hicieron el llamado a los socios para que se haga cargo de la misma.

MAESTROS DE POTOSÍ REALIZAN TOMA PACÍFICA DE LA DIRECCIÓN DEPARTAMENTAL DE EDUCACIÓN.

Potosí, 27/07/2023(RENNO).- A través de una nota que llega a nuestro medio, la directiva de la Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana de Potosí (FDTEUP) explica que la medida se asume en vista de que no reciben respuesta efectiva a sus demandas. "LA FEDERACIÓN DEPARTAMENTAL DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN DE POTOSÍ, HA TOMADO LA DIRECCIÓN DEPARTAMENTAL DE EDUCACIÓN POR LO SIGUIENTE:

1. RESPETO AL REGLAMENTO AL ESCALAFÓN, DERECHO AL BONO DE ANTIGÜEDAD.
2. RESPUESTA A DENUNCIA DE FALSIFICACIÓN DE TÍTULOS PARA ASUMIR CARGO DOCENTE.
3. RECHAZO A LA RESOLUCIÓN QUE MODIFICA EL ROTULO DE OBSERVADO EN EL RDA.
4. IRREGULARIDADES EN LAS DESIGNACIONES DE CARGO".

TRABAJADORES DE COMTECO DENUNCIAN QUE LA CRISIS DE LA INSTITUCIÓN ES CULPA DE LA MALA ADMINISTRACIÓN

Cochabamba, 27 de julio de 2023.-

Los trabajadores señalan que COMTECO está pasando por una crisis económica debido a la mala administración y que las consecuencias la están pagando los trabajadores.

El día de hoy 86 trabajadores prejubilados fueron notificados con cartas de despido, esto en el marco de la aplicación de políticas de "salvataje" implementadas por la administración.

Además, denuncian que los salarios del mes de junio han sido cancelados con retraso y de manera escalonada, tanto que recién el 30 de julio se terminará de pagar a los que faltan. Lo mismo sucede con el pago retrasado al seguro social que tienen los trabajadores en el hospital Belga.

Por último, critican las políticas de salvataje puesto que se basa en recortar derechos laborales, sin afectar las contrataciones externas de servicios y compra de equipos de INET. De igual manera, señalan que se sienten desamparados porque el sindicato no ha dicho nada frente a esta situación.

“NINGUN FRENTE SIRVE” AFIRMA ALGÚN MAESTRO CRUCEÑO.

RESPUESTA: ¡¡URMA SIRVE!! POR SER FIRMEZA EN LA LUCHA. ESO ENFURECE AL MASISMO QUE NOS AGREDE VERBALMENTE Y CON SUS FUERZAS DE CHOQUE

Hemos oído a algún colega del magisterio cruceño decir “ningún frente sirve” ahora que las elecciones para la Federación de Maestros Urbanos en Santa Cruz serán el próximo 10 de agosto y aparecen frentes en la pugna electoral. La decepción se debe a que las dirigencias que han encabezado la Federación, históricamente se han puesto al servicio de la política del Gobierno del MAS, unos abiertamente y otros de forma camuflada, engañando a las bases. Si el engaño perdura entonces la próxima federación seguirá siendo promasista como la actual. Las bases no deben equivocarse más, ni seguir a quienes llaman a la derrota y preparan la desmoralización. El magisterio no está vencido, el magisterio está decepcionado de dirigentes falsos.

La esperanza está en URMA Santa Cruz, frente diferente, que es tradición de años luchando por las demandas del magisterio desde las bases. No obedeció nunca a ningún gobierno de turno, o sea es verdaderamente independiente, ha desenmascarado al MAS, sus leyes, su política antieducativa y su incapacidad. También ha señalado que la derecha tradicional nos lleva a la derrota con su ultrismo errático. Por eso mismo, y por estar a la cabeza de la lucha, la Prof. de URMA, Katy Villegas, fue agredida por padres aleccionados por autoridades educativas masistas, igual que el colega Rider Jiménez que denunció permanentemente a Cabrera por desmovilizar a las bases cruceñas en todos los conflictos.

¡¡¡PARA DERROTAR A LA POLITIQUERÍA!!!
¡¡¡PARA QUE EL MAGISTERIO CRUCEÑO SEA VANGUARDIA EN LA LUCHA!!!
URMA ES FIRMEZA, CONSECUENCIA Y LEALTAD CON LAS BASES,
URMA ES POLÍTICA REVOLUCIONARIA!!!

TUS CANDIDATOS CONSECUENTES

 Prof. Rubén Santos	 Prof. Javier Gulcpe	 Prof. Katy Villegas EJECUTIVA GENERAL	 Prof. Aldo Tloona	 Prof. Rider Jiménez
- Para luchar por JUBILACIÓN CON EL 100% del salario como trabajador activo, financiado con aporte patronal y estatal, no a la jubilación forzosa. Jubilarse es un derecho, no una obligación				
- NUEVOS ÍTEMS PARA PEDAGOGOS Y PSICÓLOGOS en las UEs. para prevenir la violencia y sobrecarga al maestro.			URMA, única oposición ante los frentes seguidores del MAS y cívicos logieros.	
- ALTO A LAS AGRESIONES A PROFESORES de parte de juntas escolares aleccionadas por autoridades educativas.				

FUNDACIÓN DE LA CONFEDERACIÓN DE GREMIALES

La Central Obrera Boliviana nació el 17 de abril inmediatamente después de la revolución de 1952. Materializada por los obreros a la cabeza del proletariado minero que convirtieron en revolución social lo que se había iniciado como un intento de golpe de estado impulsado por el MNR. La intervención de las masas aplastó al ejército de la rosca minero-feudal en las calles, se conformaron las milicias obreras y la COB nació como órgano de poder que aglutinaba en su seno a todos los sectores oprimidos y explotados bajo dirección política del proletariado.

La COB aglutina no sólo a asalariados sino también a amplios sectores de la clase media como campesinos, comerciantes, inquilinos y otros sectores. A lo largo de su existencia aglutino la lucha de la nación oprimida a la cabeza del proletariado enfrentando a gobiernos tanto civiles como militares. Bajo esos principios se realiza el primer congreso nacional de la COB, realizado en

mayo de 1954 aprueban en una de sus resoluciones la necesidad de organizar una Confederación de los Trabajadores Gremiales que permita su incorporación a la entidad matriz de los trabajadores, en forma orgánica. Después de realizar sucesivas reuniones en la ciudad de La Paz y el interior del país con las organizaciones sociales existentes, la secretaria de organización de la COB, convocó a una reunión de los delegados sindicales gremiales, fundándose así en la ciudad de La Paz, la CONFEDERACION SINDICAL DE TRABAJADORES GREMIALES DE BOLIVIA (CSTGB), aglutinando tanto a las organizaciones artesanales como a los comerciantes minoristas. Fue un 15 de marzo de 1955 en que emerge a las luchas sociales nuestra entidad matriz de los trabajadores gremiales, habiendo escrito en su transitar, valiosas páginas de lucha que se insertan al patrimonio de las luchas sociales de los trabajadores en general.

¿REALMENTE HABRA DEMOCRACIA?

Oficialistas y opositores se llenan la boca de DEMOCRACIA que comenzó el 10 de noviembre del 1982 cuando abandonaron los militares el poder y se posicionó a Siles Suazo como presidente cuyo paso en el poder es de triste memoria porque empobreció a los bolivianos y preparó el terreno para la implementación del neoliberalismo.

Esta democracia tiene contenido de clase es una farsa para encubrir la opresión sobre el pueblo trabajador.

En democracia se cerraron las minas y se rifo al país en beneficio de las transnacionales. Los actuales gobernantes masistas y opositores de diversas tendencias a nombre de democracia hacen grandes negociados con sobreprecios en obras del Estado. De qué democracia se habla. No hay división de poderes, no hay estado de derecho, la justicia está en manos del ejecutivo, el órgano electoral con padrón adulterado, una democracia donde tenemos que salir a las calles para ser atendidos en nuestras demandas.

Lo que vivimos hoy es una dictadura, donde se practica el llun'querio para aprovecharse del Estado donde los asambleístas se incrementan sus sueldos en sesiones reservadas, donde los opositores son funcionales al MAS.

NOTAS DE:

EL INFORMAL

Cochabamba, Julio 2023

N° 1



Boletín del

junio de 2023

Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional

Publicación del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional | \$200
Versión en español | n°30 | Junio de 2023

Reconocimiento al trabajo y a la obra de Guillermo Lora

**14 años del fallecimiento del dirigente
del Partido Obrero Revolucionario (POR)
de Bolivia y del Comité de Enlace por la
Reconstrucción de la IV Internacional
(CERCI)**

**Nuestra tarea es superar la crisis de dirección,
reconstruyendo el Partido Mundial de la Revolución
Socialista, la IV Internacional**



¡Memoria Eterna a Guillermo Lora!

BOLETÍN INTERNACIONAL DEL CERCI No. 38

Facebook /Partido Mundial de la Revolución Socialista